



西小だより

求める児童像：進んで学び努力しようとする子
心やさしく礼儀正しく行動しようとする子
健康で明るくたくましく進んで鍛えようとする子

組織目標：明日が待ち遠しい「魅力ある学校」づくり

HPアドレス <http://www.town.ibaraki-yachiyo.lg.jp/page/dir000006.html>

令和6年1月11日

第9号

西豊田小学校

八千代町太田365番地



12月の行事から



12/6(水) 6年生出前授業
(株式会社を設立しよう)



グループごとに売のお菓子を
考え、そのパッケージを作る
体験。みんな上手でした。

12/14(木) 家庭教育学級
(親子クリスマスリース作り)



1年生がお家の人とクリスマ
スリース作り。最後はできた
リースで、はいポーズ！

12/15(金) 5年生収穫祭
(お世話になった方へのお礼)



稲作体験でお世話になった方
に、おにぎりと味噌汁で、お
もてなし！頑張りました。



令和6年になりました。「明けましておめでとうございます。」

学校には、元気な子どもたちの笑い声が戻ってきました。保護者の皆様、地域の皆様には、冬休み中の子どもたちの安全確保のため、ご協力をいただきまして感謝申し上げます。

児童のみなさん、今年は「たつ」年です。「今年は〇〇を頑張るぞ！」とみなさんも気分を新たにしていることでしょうか。どうぞ、「たつ」のように勢よく登る（成長する）ことができる年にしましょう。校長先生の今年のテーマは「笑」です。「笑う門には福来たる」といいます。「笑顔」は元気に、明るい気持ちにする魔法があります。今年一年間、これまでよりも「笑」を多くしたいです。

さて、本年度もあと3ヶ月。51日間です。6年生は小学校を卒業して、中学校で大きく成長できるように準備しましょう。1年生から5年生は、あと3ヶ月で学年が上がります。立派な上級生となるために、学習や生活で「頑張ろう」という思いを大切に取組んでほしいです。皆さんが目標をもって頑張る姿を期待します。

保護者の皆様、地域の皆様、令和6年も本校教育活動へのご支援・ご協力をよろしくお願いたします。

校長 沢木 滋

1月

主な行事予定

2月

- 1日(月) 元日
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 第3学期始業式、立哨指導
- 11日(木) 学力診断のためのテスト(国・理)
- 12日(金) 学力診断のためのテスト(算・社)
- 15日(月) 委員会活動
- 16日(火) 身体測定②1・2・3年③4・5・6年
- 17日(水) 4年校外学習(ミュージアムパーク)
- 18日(木) 検定テスト(漢字)
- 25日(木) 5年校外学習(日産自動車・結城)
- 26日(金) 袖体験
- 避難訓練(火災)、スクールカウンセラー来校
- 29日(月) PTA本部・専門・常任役員会
- 30日(火) クラブ活動
- 検定テスト(計算)

- 1日(木) 立哨指導、新入児保護者説明会及び1年生との交流会
- 5日(月) 委員会活動
- 6日(火) 町教育研究会実践報告会
- 9日(金) 6年授業参観・学年懇談会
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 3年校外学習(民俗資料館)
- 14日(水) 芸術鑑賞会③④(和太鼓コンサート)
- 15日(木) 家庭教育学級合同閉級式、検定テスト(漢字)
- 21日(水) 1～5年授業参観・学年懇談会、スクールカウンセラー来校
- 29日(木) 検定テスト(計算)
- 26日(月) クラブ・委員会反省
- 28日(水) 第2回学校評議委員会

☆大谷翔平選手からのグローブ到着☆

西豊田小学校では、始業式で校長先生から紹介していただき、全員に触ってもらえるように、現在6年生から順番に各クラスに回しています。右用のグローブが2つ、左用が1つです。その後、休み時間等で使用できるようにしていきます。

「大谷選手からのメッセージ：野球しようぜ」



学校評価アンケート 2学期の結果

2学期末もご多用の中、学校評価アンケートにご協力をいただき、大変ありがとうございました。1学期と比較した学校評価の結果です。結果を真摯に受け止め、今後の学校運営の充実に努めてまいります。今後とも保護者の皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

4段階評価 4:よく当てはまる 3:やや当てはまる 2:あまり当てはまらない 1:全く当てはまらない

項目	児童		保護者		
	1学期	2学期	1学期	2学期	
確かな学力	① 授業が楽しいですか	3.6	3.6	2.7	2.7
	② 授業の内容がよくわかりますか	3.6	3.7	2.7	2.6
	③ 進んで家庭学習を進めていますか	3.6	3.4	2.6	2.5
	④ タブレットやスマホ・ゲーム等のルールを守って使用していますか	3.9	3.7	2.9	2.8
豊かな心	⑤ 自ら進んで元気にあいさつをしていますか	3.7	3.8	3.0	3.0
	⑥ 思いやりの心を持ち、誰にでも「ありがとう」や「ごめんなさい」が言えますか	3.8	3.8	3.2	3.1
	⑦ 学校の友達と仲良く活動していますか	3.8	3.8	3.4	3.5
	⑧ 自分の夢や将来なりたい職業がありますか	3.7	3.7	2.9	2.8
健やかな体	⑨ 学校に登校することを楽しんでいますか	3.5	3.5	3.1	3.0
	⑩ 自分から進んで運動に取り組んでいますか	3.5	3.6	3.3	3.2
	⑪ 早寝・早起きをして規則正しい生活をしていますか	3.4	3.4	3.1	3.1
	⑫ 毎日、朝ご飯を食べていますか	3.9	3.9	3.8	3.8
地域とともにある学校づくり	⑬ 交通ルールを守るなど、自分の命を守る行動をしていますか	3.9	3.9	3.4	3.4
	⑭ 便りや週案、HPで学校の情報を確認していますか	3.5	3.5	3.3	3.4
	⑮ 地域での学習や交流活動に進んで取り組んでいますか	3.4	3.5	3.1	3.0
	⑯ 留守番電話やICT利用など、学校の働き方改革は進んでいますか			2.8	3.0

*裏面に記述による保護者の皆様からのご意見を掲載しております。

*保護者アンケート結果（記述）より

【肯定的】

- ◎学校は幼稚園と違い沢山の行事があり楽しいとよく言ってます。
- ◎今回の校内走力記録会は、子供も喜んで参加していました。
- ◎持久走の記録方法が変更になり、子がとても喜んでいました。次年度からも今年の方法でお願いします。
- ◎持久走は校庭を走る事で役員さんの負担も減り、最後まで走る子供の姿を見る事が出来良かったです。
- ◎遠足が楽しかったです。外に出てみんなとご飯を食べて、いろいろなところに行つての話がつかせました。
- ◎西豊田小学校の先生はとても親身になってくれてありがたいです。
- ◎校外学習では実際に見たり聞いたり貴重な体験が出来て良かったと思います。下結城小学校のように地元のJAの集荷センターに行き旬の野菜がどのように出荷されているのか見学に行くのも検討されてはどうでしょうか。スーパーに行けば1年中色々な野菜が手に入りますが、八千代町の旬な野菜の時期というのも子供のうちに見て覚えるというのは食育をする上でもいい経験になると思います。
→嬉しいご意見をたくさんいただき、大変ありがとうございます。児童や保護者の皆様に喜んでいただけるように、今後とも精進して取り組んでまいります。

【検討・要望】

- 《持久走》
 - ・持久走大会は以前のようなロードレース方式がいいなと思ってしまいました。苦手な子も居るとは思いますが、一人一人目標を持って臨んで、達成するために努力する事も大事なのかなと思いました。
 - ・本年度から校内走力記録会に変わり、道路を走らなくなったのは残念です。
 - ・持久走大会は以前行ってたやり方のほうが良いと思います。
 - ・持久走はメートルより、きちんと外を走って順位が、明確に分かるものがよかった。
 - ・校内走力記録会は、今まで通り持久走大会でゴールがある方が良かった。子供達もグループの中で1位でも他のグループがあると自分がどの位置にいるか分からず競争が出来ない!と何周走ってるのかも分からなくなる(見てる側も分からない)!今までの持久走大会だと帰ってきた~もう少し等の応援ができる。
 - ・先日行われたマラソン記録会ですが体育の授業を見てる感じにしか思えませんでした。今まで通り学校の外を走る子供達の姿が見たかったです。
 - ・前回の持久走の方が見ていて順位もわかりやすいしよかったなと感じました!
 - ・持久走は、ゴールがあったほうが良いと子供は話していました。
→様々なご意見をいただき、ありがとうございました。平成29年度に文科省より告示されている小学校指導要領の体育編では、一定の速さでのかけ足や時間やコースを決めて行う全身運動について、次のように例示されています。
 - ・低学年…無理のない速さでかけ足を2~3分程度続けること
 - ・中学年…無理のない速さでかけ足を3~4分程度続けること
 - ・高学年…無理のない速さで5~6分程度の持久走をすること本校ではこれを踏まえ、今年度は全ての児童が安全に自分の能力にあった速さで長い距離を続けて走ることをねらいとして、計画しました。体育の授業の一環として考えるならば、順位を決め、褒賞(メダル)をあげることはどうか、という話も出ましたが、走ることが得意な児童を称える場が急に無くなるのもどうかと考え、順位と褒賞は残しました。記録会終了後の児童アンケートでは、道路と校庭のどちらがよいかを聞いたところ、ほぼ半分に意見が分かれました。どちらでもよいという児童も約14%いました。ただ、最後まで走りきることができた児童は、100%という結果と、友達への応援がよくできたという児童が約91%であったことは、今回の方法も肯定できる部分ではないかと考えております。全ては児童のより良い成長のため、いただいたご意見や児童の意見も参考にし、今後も検討してまいりたいと思います。

《タブレット》

- ・自宅でのタブレット使用時、宿題と勉強に関するアプリ以外は利用出来ないようにしてほしいです。
- ・タブレットをよく持って帰ってくるが、宿題が終わると、いつの間にか遊んでしまっていて、困っています。
- ・タブレットを持ち帰ると、いつの間にか遊んでしまっていて、心配です。
→ご家庭でよく見ていただき、ありがとうございます。残念ながら、アプリの制限はできないそうです。夏休みにスマホやインターネット等についてのルール作りをしていただけたかと思えます。学校でも指導しますが、そのルールをもう一度見直していただき、お子様が正しい使い方ができるようにご協力をお願いいたします。

《あいさつ運動》

- ・挨拶運動が負担です。遠いので7時30分から35分に登校だと、歩くスピードや待ち合わせの時間によって遅れてしまう可能性があります。もう少し登校の時間に余裕がほしいと感じました。そして、季節によっても全然負担が異なります(春では班編制して間もないですし、冬は薄暗い時もあるので…)。挨拶運動はやりたい人が参加する、高学年のみにする、一斉下校時にやってみる等ご検討頂けないでしょうか?
- ・朝の挨拶運動がはじまり、手紙などでの通知が欲しかったです。登校班での登校時間を決めたり、全学年で行うのか最初、わからず戸惑いがありました。
- ・地区の挨拶運動は年1ぐらいでお願いしたい。朝…大変なんです。
- ・秋から挨拶運動がはじまりましたが、なんのお知らせもなくどのようにやるのか分からなかったです。子どもから聞いて同じ登校班の親と相談などしましたが、メールかプリントでの連絡はあったほうがいいと思いました
→朝のあいさつ運動につきましては、今後検討してまいります。お知らせをせず、あいさつ運動を始めてしまい、申し訳ありませんでした。本校の課題の一つとして「あいさつ」があげられ、代表委員会の児童を中心に始めることになりました。「あいさつ」は心と心をつなぐ大切なものです。西豊田小の児童全員がしっかりできるようになってほしいと考えております。

《遠足・修学旅行》

- ・写真などをWeb上でもいいのていただきたい。
- ・遠足の写真の購入が出来ないのは残念。なんのために、先生方が写真を撮っているのか。
- ・行事の写真等あったらもう少しホームページに載せてもらえると嬉しい。
- ・他の学校に比べて、遠足代金が高いなあと感じました。
- ・修学旅行で宿泊の為に千葉まで移動したのは、個人的に時間がもったいなかったように思いました。
→いつもホームページをご覧になっていただき、ありがとうございます。現在、個人情報観点から、あまり個人を特定できるような写真は使わないようにしております。ホームページへの写真も容量の関係で限られた枚数で掲載しておりますが、できる限り多くのお子様の写真を掲載できるよう努力してまいります。写真の購入については、今後検討してまいります。遠足代金や修学旅行の宿泊先については、観光会社との話し合いで決定しております。どうぞご理解・ご了承をお願いいたします。

《その他》

- ・11月に行事が集中していたので、分散していただけるとありがたいです。授業参観について。児童が30人近くいて、近くで見られず発表等聞こえない。兄弟がいれば尚更タイミング合わせる事が難しく見られない。学年によって授業参観の時間帯を分けて欲しい。
→11月は「いばらき教育月間」でもあり、行事が集中してしまうことになりました。授業参観につきましては、分散での参観も今後検討していきたいと思っております。
- ・保護者会の後、一緒に帰る事が出来たのは良かったんですが、引き渡しの方法が放送では聞きづらく、どうすれば良いのかまったくわからなかった。また、引き渡し訓練の存在はどうなったのか知りたい。新しい事を始めるなら、大変かも知れませんが手紙、携帯の方に説明が欲しいです。
→引き渡し訓練は、4月の早い時期に実施させていただきました。地区ごとに出口を決めて引き渡す新しい方法でした。この方法がまだ定着していないことと思っております。今後メールやお手紙でお伝えしていきます。2学期の授業参観日は、雨天のため引き渡し訓練ではなく、児童が普段行っている雨での下校の仕方を行いました。混乱させてしまいました。お詫び申し上げます。

- ・毎年、月末、月初の授業参観や持久走になっているが、仕事が忙しいので、たまには、中旬にして欲しいです。
→授業参観につきましては、今年度は3学期が2月中旬(6年生を除く)開催の予定です。行事を行う時期はなるべく振り分けて考えていきたいと思っておりますが、子供たちの成長や授業内容を優先して決めております。ご理解・ご協力をお願い申し上げます。

- ・地区のクリーン作戦へ参加させて欲しいです。コロナも落ち着いてきましたし、1戸1人という指定は無くして積極的に子供達に参加させて欲しいです。
→1学期もご返答させていただきましたが、地区の活動につきましては、役場や区長様に問い合わせいただければと思います。学校の奉仕作業の方は、昨年度より親子での参加を推奨しております。今後ともご協力よろしくお願い申し上げます。